



Le samedi 16 décembre aura lieu la fête « En chemin vers Noël » de 14h30 à 22h à la cathédrale de Créteil, à l'initiative de la mission ouvrière mais aussi des pastorales des quartiers populaires, des migrants, de la santé, ainsi que de la catéchèse et de la catéchèse spécialisée, de l'écologie intégrale, de chemin des arts, et des mouvements ACE ( action catholique des enfants), ACO ( action catholique des adultes) et JOC (jeunesse ouvrière chrétienne).

L'après midi et la soirée seront ponctués par des ateliers, la célébration eucharistique présidée par notre évêque avec des confirmations, et animée par la chorale de Vitry « Joyfull Noise, puis par un repas « tiré du sac » avec dessert partagé, et un spectacle avec le groupe « Comm'un accord 94 ».

Enfants, jeunes et adultes sont invités à venir vivre cette fête en préparation de Noël.



Maison paroissiale : 20 bis rue Georges Clémenceau  
94600 Choisy-le-Roi - ☎ 01 43 24 25 11  
Eglise Saint Louis : 1, Place de l'Eglise - Choisy-le-Roi.  
Chapelle N.D. de Lourdes : 1 rue Adolphe Sannier  
Email : stlouischoisy@free.fr  
Site internet : <https://www.les2rives-choisy-thiais.fr/>

## Décembre 2023

### La paix !

Il vient le Dieu de paix ! Soyons artisans de paix !

En deux phrases, voici la dynamique qui nous est proposée pour vivre le temps de l'Avent qui débute le 3 décembre. Une invitation issue de la méditation de la parole qui retentira dimanche après dimanche pour nous acheminer jusqu'à Noël.

La paix est un bien précieux, les événements de notre monde nous le rappellent si nous risquons de l'oublier. Avant d'être le fruit de nos efforts, elle est d'abord un don du « Prince de la paix ». Don à recevoir et à faire fructifier dans nos existences quotidiennes.

Comment ?

La feuille de ce mois de décembre peut être source d'inspiration pour répondre personnellement et concrètement à cette question. En effet, un certain nombre de rendez-vous nous y sont présentés auxquels nous pourrions prendre part, dans cette perspective.

Tout d'abord, il y a celui de la prière silencieuse à l'écoute de Celui qui parle au cœur et oriente notre vie dans le sens de l'amour de la justice et de la paix, le jeudi 7 décembre. Par ailleurs, le samedi 9 décembre, une marche interreligieuse dans Paris nous offre l'occasion d'un compagnonnage avec des frères croyants différents, prélude à une vraie rencontre et à un vrai dialogue respectueux de chacun, indispensables à toute paix véritable.

On peut citer encore l'après-midi diocésain « En marche vers Noël », le 16 décembre à la cathédrale Notre-Dame de Créteil, temps de rencontre fraternelle, de célébration et de partage à l'initiative de la mission ouvrière et de la pastorale des quartiers populaires de notre diocèse.

Enfin, il convient de ne pas oublier les célébrations de la Nativité qui nous conviennent à configurer nos existences tout entières à celle du Prince de la Paix.

Il vient dans notre monde, si souvent peu disposé à le recevoir. Et nous quelle place lui ferons-nous ?  
Dominique

## Saint-Louis en musique



**Dimanche 17 décembre à 16h30** Cathédrale Saint-Louis.

### Ciné-orgue

L'association des amis de l'orgue et de la cathédrale vous invite à une séance de cinéma muet.

**Au programme :** : " Fantômas contre Fantômas ", film réalisé en 1914 par Louis Feuillade.

Le film sera accompagné à l'orgue en direct par Sébastien Maigne, concertiste et compositeur.

Un dessin animé de Walt Disney avec musique improvisée à l'orgue conclura la soirée.

- Libre participation aux frais - [www.choisyleroi-rguecathedrale.com](http://www.choisyleroi-rguecathedrale.com)

Mercredi 20 décembre 2023  
De 14h00 à 17h00

### Noël festif

Pour tous les enfants  
et leurs copains.

Eglise Saint-Louis  
Choisy-le-Roi

## Dates à retenir

Mercredi	06 décembre	18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Judi	07 décembre	15h00	Prière à la résidence Georges Léger. (6)
Judi	07 décembre	18h45	Vivre l'oraison carmélitaine à la maison paroissiale. (3)
Judi	07 décembre	19h00	Préparation de Noël à la maison paroissiale. (3)
Vendredi	08 décembre	19h00	Les 4ème/3ème se retrouveront à « la Maison ». (2)
Vendredi	08 décembre	19h00	Messe de l'Immaculée conception en l'église St-Louis. (1)
Samedi	09 décembre	11h00	Hommage à Jacques Mellies au cimetière parisien d'Ivry/Seine.
Samedi	09 décembre	15h00	Célébration pénitentielle en doyenné en l'église St-Louis. (1)
Dimanche	10 décembre	09h00	Kt 5ème à la maison paroissiale. (3)
Lundi	11 décembre	20h00	Le groupe « Madeleine Delbrêl » se réunira à la maison paroissiale. (3)
Judi	14 décembre	14H30	Le groupe « Etude biblique » se réunira à la maison paroissiale. (3)
Vendredi	15 décembre	20h00	Les jeunes de l'aumônerie des lycées se réuniront à « la Maison » (2)
Samedi	16 décembre	14h30	Le Kt Adultes se retrouve à la paroisse St-Leu de Thiais. (5)
Samedi	16 décembre	15h00	Kt Ce2 à la maison paroissiale. (3)
Samedi	16 décembre	16h30	Les jeunes de l'Éveil à la foi se retrouveront à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	17 décembre	09h00	Kt 6ème à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	17 décembre	16h30	Ciné-Concert « Fantômas contre Fantômas - église Saint-Louis. (1)
Mercredi	20 décembre	18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Mercredi	20 décembre	20h00	Les jeunes du groupe « Horizon » se réuniront à « la Maison » (2)
Judi	21 décembre	15h00	Messe célébrée à la résidence Georges Léger. (6)
Vendredi	22 décembre	19h00	Les 4ème/3ème se retrouveront à « la Maison » (2)
Lundi	1er janvier	10h30	Messe célébrée en l'église Saint-Louis. (1)

(1) 1 place de l'église, (2) 10 rue Rouget de Lisle, (3) 20 bis rue G. Clémenceau, (4) 5 rue de la Paix, Choisy-le-Roi, (5) 1 place de l'église. Thiais, (6) Avenue de Versailles.

### Nativité du Seigneur à Saint-Louis

*Dimanche 24 décembre 2023*

*18h00 Veillée et Messe de la Nativité*

*Lundi 25 décembre 2023*

*10h00 Messe du jour de Noël*

### Autres veillées dans le doyenné le 24 décembre

Saint-Esprit : 19h30

Saint-Leu Saint-Gilles : 21h00

Annonciades : 21h30

Δ **Dimanche 03 décembre : Quête pour les chantiers du cardinal** Δ

# Avent

Le mot « Avent » vient du mot latin **Adventus** qui signifie 'avènement, advenir celui qui vient'.

L'Avent est donc l'espérance du don de Dieu et la promesse de sa venue.

En exil loin de sa terre, la foi du peuple hébreu était vacillante ; il pensait que Dieu l'avait abandonné.

De retour d'exil, le prophète Isaïe lui redonne confiance. Aujourd'hui encore, il nous invite à ouvrir notre regard et notre cœur car « c'est Dieu qui vient à notre rencontre. Comme l'argile, laissons-nous façonner par la main de Dieu car il est notre Père et nous sommes l'ouvrage de sa main ».

Dieu nous pousse : à nous remettre en question pour être porteurs d'espoir, vecteurs de paix, à vivre en harmonie avec nos frères.

Les plans de Dieu sont pour nous ; la naissance du Sauveur était annoncée depuis très longtemps. Elle se réalise en Jésus. Dieu fait confiance à notre humanité ; il lui donne les clés de la maison à protéger, notre terre.

A nous de nous préparer à la rencontre avec Jésus, en « dépoussiérant notre corps et notre cœur pour veiller et nous maintenir en 'état de service'. S'il arrive à l'improviste il ne faudrait pas qu'il nous trouve endormis (Marc 13, 35-37).

A Noël nous accueillons le Prince de la Paix. Dans le psaume du 2<sup>ème</sup> dimanche, Amour, vérité, justice et paix sont les noms de Dieu. Le Seigneur vient dans ce monde d'émeutes, de guerres sur tous les continents, de catastrophes naturelles, humanitaires..., mais aussi de bravoure et du don de soi pour sauver d'autres vies... Dans ce monde où notre humanité se rend capable de cela, le Dieu de la paix vient, et pour l'accueillir il nous faut cultiver la paix. Comment ?

Qu'est-ce que la paix ? Il nous faut l'apprendre, l'assimiler, la vivre en nous et autour de nous. La paix de Dieu, comment je la vis ? Comment rentrer dans un mouvement, une dynamique de paix ? Comment avoir la paix intérieure, la cultiver ? Pour cela, comment je me nourris de sa Parole ? Est-ce que ma foi me fait vivre ? Finalement, comment être prophète aujourd'hui et être ajusté à celui qui vient à nous ?

Les deux premiers commandements sont les fondements de ce que Dieu attend de nous ; être capable d'aimer Dieu et son prochain comme soi-même est une invitation au respect en se posant ces questions : qui suis-je pour l'autre ? Comment « contaminer » l'autre par mon respect ?

Accueillir l'amour de Dieu en nous-mêmes (invitation du chant « laisse-toi regarder par le Christ »), en nous laissant sanctifier, en nous laissant aimer par Dieu comme nous sommes et à notre tour pouvoir aimer l'autre comme il est ; témoin de l'amour de Dieu, j'en témoigne à mon tour, voilà l'enjeu de l'Avent.

Brigitte - Coordinatrice de la liturgie

## Marche « interreligieuse » dans Paris 09-12-2023

Invitation de l'association, *Initiatives*, à la **marche des amis**, le samedi 9 décembre 2023 de 10H00 (départ de la gare de Choisy) à 17H00 (retour).

Nous projetons de marcher dans Paris **entre trois lieux symboliques de nos trois traditions religieuses**, (la Grande Mosquée dans le 5<sup>ème</sup> arrondissement, le Musée d'Art et d'Histoire du Judaïsme dans le Sentier, la butte Montmartre pour le christianisme (*Saint Pierre, le Sacré Cœur, les jésuites, Saint Denis*), sous le thème de la....curiosité !

**Contact : Gustave HIRA 06.86.15.37.72**

**⚠ Etant donné le prix de l'énergie, décision est prise de transférer la messe du mardi 18h, mercredi 9h et vendredi 18h à la maison paroissiale, rue Georges Clémenceau durant l'hiver. Et ce, à compter du mardi 28 novembre 2023, sauf solennité particulière. L'église sera fermée ces jours-là. Merci de votre compréhension.**

**Vendredi 8 décembre 19h, église Saint-Louis, messe de l'Immaculée Conception de Marie.**

## Bâtissons ensemble une Église en fête !

Tel était le thème choisi pour notre 3<sup>ème</sup> assemblée paroissiale en ce samedi 25 novembre. Nous avons eu la chance de la vivre dans les locaux du groupe scolaire de Saint André, prêtés gracieusement par la direction, et plus **particulièrement** dans la salle audio-visuelle, flambant neuve suite aux travaux d'extension de l'établissement.

Une telle rencontre, découlant de la démarche synodale de notre diocèse, doit se tenir chaque année et est l'occasion pour chacun de s'exprimer sur ce que nous souhaitons vivre dans notre paroisse. C'est aussi un temps où l'Équipe d'Animation Paroissiale rend compte de son activité durant l'année écoulée, notamment sur notre projet pastoral. C'est un temps pour s'écouter et décider **ensemble** comment nous souhaitons avancer, poursuivre.

Après avoir partagé un délicieux repas (à partir de ce que chacun a apporté) dans une ambiance décontractée, jeunes et adultes se sont retrouvés dans la salle audio-visuelle. Nous étions 45 personnes (il convient d'ajouter quelques excusés), dont un tiers de collégiens. Après une brève entrée en matière, nous sommes répartis en 4 groupes, correspondant aux 4 axes de notre projet pastoral, en fonction de nos préférences : le pôle Écoute, le pôle Solidarité, la Communication et la Jeunesse. Ces groupes intergénérationnels ont pu débattre en toute liberté de leurs ressentis, de leurs intérêts et de leurs souhaits. Une transmission dynamique par chacun de ces groupes à l'ensemble de l'assemblée a permis à tous de goûter les fruits de ces différents partages.

Ont suivi les commissions de travail (sur le pôle Écoute et le pôle Solidarité), les mouvements de jeunes, l'Équipe d'Animation Paroissiale et le Conseil Économique, pour présenter le travail fait au cours de l'année écoulée ou les projets envisagés et les missions concernant la Jeunesse. A l'issue de cet après-midi, quelques points forts se dégagent : l'intérêt de nos jeunes pour agir en matière de solidarité, ce qui implique d'élaborer nos initiatives de solidarité avec eux ; la proposition d'un pèlerinage pour les jeunes sur les chemins de St Jacques de Compostelle ; l'importance de travailler à la rencontre interreligieuse dans notre ville où la proportion de musulmans est importante ; poursuivre la culture de « l'INTER » (initiatives intergénérationnelles, interreligieuses, œcuméniques).

De cette assemblée, nous sommes ressortis mitigés : d'un côté, ravis de ces échanges très innovants et constructifs entre différentes générations ainsi qu'une présence nombreuse de nos jeunes ; d'un autre côté, déçus par la très faible participation de nos paroissiens adultes ! Cela nous interroge vraiment.... dans la mesure où maintenir une dynamique pastorale sur notre paroisse Saint Louis, nécessite l'investissement de chacun et chacune ! **Qu'en sera-t-il des prochaines échéances ?**

## LE DENIER

### Donner à l'Église donne du sens à l'existence !

La fin de l'année approche et avec elle la clôture des comptes de notre paroisse. Comme chaque fois, ce dernier mois, il nous faut relever le défi du Denier de l'Église qui permet d'assurer aux prêtres et aux différents acteurs de la mission les moyens de vivre dignement.

**Donner à l'Église est d'abord un acte de simple gratitude. De l'Église, j'ai reçu et je continue de recevoir. A elle, je donne. Non pas comme un dû que j'honorerais ou une dette que je rembourserais. Mais comme l'expression joyeuse d'une reconnaissance.** Au sein de cette communauté qui constitue l'Église il m'a été donné de rencontrer des hommes et des femmes qui m'ont conduit vers le Seigneur. Aujourd'hui, je le prie au milieu de tant d'autres, en pensées, en paroles et en actes. A cette communauté que je me sens invité à donner en retour des moyens pour qu'elle puisse continuer à annoncer l'Évangile, à la mesure de ce qu'elle m'a apporté et de ce qu'elle continue à m'apporter ma vie durant.

En donnant à l'Église, c'est aussi le partage avec mes frères et sœurs dans la foi que j'honore.

C'est pourquoi, quel que soit son montant, quelle que soit la part qu'il représente dans ce que je vais donner, le don que je fais à l'Église est comme une signature. Il exprime ma gratitude et mon désir de partage et de témoignage. De lui tout procède et c'est pourquoi mon don à l'Église est premier et donne sens à tous mes autres dons.

**Source : Document Episcopat n° 6-2021, M. Ambroise LAURENT secrétaire général adjoint aux affaires économiques, sociales et juridiques de la Conférence des évêques de France.**